















rajin. Awal masalah muncul ketika konseli bergaul dengan teman bermainnya. Lingkungan tempat tinggal klien sangatlah mendukung bagi dirinya untuk bermain kartu (judi). Setiap malam konseli sering nongkrong di warung kopi bersama teman-temannya, semua temannya bermain judi dan konseli hanya melihat teman-temannya melakukan hal tersebut. Suatu ketika konseli ditawarkan oleh salah satu teman dekatnya untuk bermain judi, dan sebagian temannya membujuk konseli supaya ikut permainan judi. Awalnya konseli selalu menolak permintaan dari teman-temannya. Setiap hari ketika berkumpul di warung kopi tidak ada hentinya para teman-teman konseli menawarkan untuk bermain judi, karena konseli merasa malu kalau menolak teman-temannya lalu konseli mencoba permainan judi tersebut.

Konseli mencoba bermain judi itu awalnya hanya sekedar menghormati permintaan teman-temannya yang setiap hari membujuknya, Pertama kali konseli menang dalam permainan judi konseli merasa senang karena uangnya bisa berganda banyak. Setiap kali berjumpa dengan teman-temannya konseli terus bermain judi karena konseli merasa uangnya bertambah banyak kalau bermain judi. Sampai pada saat ini konseli mulai suka bermain judi bersama teman-temannya.

Dalam penelitian ini, klien adalah laki-laki yang masih duduk di bangku Sekolah. Dengan usia yang masih tergolong muda, seharusnya klien mengisi waktu luangnya dengan melakukan

















Dalam hal ini konselor berusaha menunjukkan bahwa masalah-masalah yang dihadapi sangat berkaitan dengan pemikirannya. Selama ini konseli berfikir bahwa perjudian akan membuatnya kaya raya, karena dengan bermain kartu, tidak perlu bekerja keras dan akan mendapatkan uang yang banyak. Selama ini pedoman itulah yang dipercaya oleh konseli dalam bermain kartu (judi ). Disini konseli harus berusaha memisahkan keyakinan-keyakinan rasional dan irrasionalnya. Konselor juga menunjukkan hubungan gangguan irrasional itu dengan akibat yang pernah dialami oleh konseli. Berikut ini adalah hasil dialog/wawancara konselor dan konseli:

Konselor mengunjungi rumah konseli di malam hari, saat itu. Konseli mempersilahkan konselor masuk dan duduk. Tapi konselor lebih memilih untuk berbicara di teras rumahnya. Konselor telah kedua kalinya berkunjung ke rumah konseli. Saat pertama kali konselor hanya ingin bersilaturahmi dan menjalin hubungan baik dengan konseli. Dan untuk kedua kalinya Konseli terlihat sangat tertarik dan terbuka dengan kehadiran konselor,

Konseli secara terbuka menjelaskan dengan detail tentang awal mula konseli terjebak perjudian. Awalnya, konseli hanya pemuda yang suka nongkrong di warung kopi bersama temannya yudi setiap sepulang sekolah. tapi, setelah yudi mendapatkan







pelajar.apakah saat setelah teman-temanmu lulus sekolah nanti, kamu hanya ingin bekerja sebagai seorang penjudi saja, tanpa memikirkan masa depanmu.

Dari penjelasan tadi, terlihat bahwa konseli bukan seseorang yang menutup diri dari nasehat orang lain, terbukti bahwa dia mau menerima pendapat apapun untuk merubah dirinya.hal itu mempermudah konselor untuk membawa konseli pada tahap kesadaran tentang cara berpikir irrasionalnya menuju pemikiran yang rasional.

Konselor menyadarkan konseli bahwa sebenarnya bermain kartu (judi) tidak akan memberikan sebuah kekayaan. kesenangan dalam permainan tersebut hanya sementara dan membuang waktu yang seharusnya dapat digunakan untuk menunjang masa depannya. kekayaan hanya diperoleh dengan kerja keras. Konselor pun memaparkan bahwasanya berjudi itu sangat dilarang oleh agama, karena dapat merugikan orang yang melakukannya. Saat allah memberikan kehidupan kepada kita, seharusnya kita melakukan perbuatan yang diperintahkan oleh allah dan menjauhi apa yang di larang oleh allah. Apalagi konseli juga sudah pernah merasakan kalah dalam permainan tersebut.konselorpun mengibaratkan seseorang yang tidak bekerja dan diberi uang sebesar Rp. 10.000. Dia akan membelikan uang itu untuk makan dan kebutuhan sehari-harinya, maka uang tersebut akan habis. dan

bahkan jika dia mencoba menyisihkan uang tersebut untuk bermain judi supaya mendapatkan uang yang berlipat. ketika dia kalah, dia tidak akan mendapatkan apapun melainkan dia akan kelaparan karena tidak memiliki pekerjaan dan uang. Tapi jika dia bekerja, maka pasti dia akan mendapatkan uang dari hasil pekerjaannya.

Setelah diajak berfikir tentang perilaku yang selama ini dianut dan akibat dari bermain kartu tersebut, konseli menyadari bahwa selama ini dengan dia bermain kartu, kehidupannya tidak menjadi semakin baik .justru menjadi semakin buruk dan bahkan dia menjadi sering bolos sekolah karena hal ini, ibunya pun sering marah-marah kepadanya. konselor juga mengajukan pertanyaan-pertanyaan tentang

perilaku positif yang pernah dia lakukan setelah konseli terjebak dalam permainan kartu tersebut misalnya hanya dengan membantu warga sekitar saat kerja bakti seperti dulu atau dengan sholat berjama'ah dimasjid. Setelah beberapa detik konseli meninggalkan lamunannya dan menjawab bahwa ia tidak pernah melakukannya lagi semenjak konseli bermain kartu (judi)

Konseli kembali diam dan melamun, ia baru sadar bahwa selama ini hanya perbuatan yang negative saja yang dia perbuat, marah-marah tidak jelas ketika kalah dalam bermain judi, membolos sekolah dan sering pulang ralat malam hanya untuk bermain kartu ( judi). konselormemberikan waktu kepada konseli





kedua, ketika konseli ingin bermain, carilah teman yang memang mengajak pada kegiatan yang bermanfaat misalnya mengaji al qur'an di masjid atau bermain olahraga seperti sepak bola, bulu tangkis dll

Dan yang ketiga, Konselor meminta untuk tidak pulang larut malam saat nongkrong di warung kopi, dengan cara konseli harus menghindari warung kopi tempat konseli bermain kartu.

Langkah selanjutnya adalah memperhatikan pergaulan konseli. karena pada usia konseli sekarang ini adalah usia Remaja yang masih mencari jati dirinya dan ingin mencoba sesuatu hal yang baru, maka dari itu konseli juga harus waspada terhadap teman-teman yang hanya ingin membuang-buang waktunya untuk hal yang tidak perlu dilakukan. Apalagi berdasarkan wawancara konselor dengan yudi, sudah diketahui bahwa faktor klien bermain kartu adalah karena rayuan dari teman-temannya sehingga dia akhirnya mencobanya dan ketagihan.

Ketika konseli bertemu lagi dengan teman-temannya, maka konseli tidak perlu langsung menghindari mereka melainkan menjaga jarak terlebih dahulu dengan tidak ikut nongkrong ditempat yang sama.

Konselor juga menyarankan konseli untuk menyibukkan dirinya pada sebuah kegiatan yang pasti selalu dikerjakan setiap harinya, sehingga konseli akan lebih mudah menghindari teman-





diadakannya terapi atau treatment. Ketika itu konseli sedang duduk santai di depan rumahnya dan konselor mengajaknya untuk pergi jalan-jalan pagi. Konseli dengan raut wajah yang gembira langsung saja mengiyakan ajakan konselor untuk jalanjalan. setelah jalan-jalan konseli dan konselor duduk istirahat di depan rumah konseli. Konselor mulai mengajukan pertanyaan-pertanyaan terkait dengan perasaan konseli setelah menerima treatment. Dengan tersenyum konseli mengatakan perasaannya yang dirasa tidak bisa diungkapkan dengan kata-kata, konseli mengaku awalnya memang susah ketika harus merubah sikapnya dari yang bermain judi menjadi tidak sama sekali. Pada awalnya konseli mengaku sering bosan, karena belum ada kegiatan setiap pulang sekolah, tetapi setelah ingat akan kata-kata konselor konseli mencoba untuk melakukan hal-hal yang positif yakni setiap malam mengurangi jam nongkrongnya di warung kopi, dan menghindari warung kopi yang biasanya tempat konseli bermain kartu. namun untuk benar-benar bisa menerapkannya secara keseluruhan, Konseli masih membutuhkan proses.

Selain itu konseli juga mulai membiasakan melakukan hal-hal positif setelah pulang sekolah seperti membantu ibunya berjualan atau dengan mengaji al-qur;an dll. Konseli menerima





inginkannya. maka dari itu konseli memperbaiki sikapnya untuk selalu menyalurkan uang saku sekolahnya.

(b) Konseli perlahan merubah sikap buruknya. tidak pulang malam dan Lebih bisa bersosialisasi dengan lingkungannya. dengan membantu tetangannya ketika mereka membutuhkan bantuannya.

(c) Konseli mulai mengisi waktu luangnya dengan hal yang positif, misalnya menurut wawancara kepada yudi yang memaparkan bahwa santo mulai mengikuti pengajian dan melakukan tanggung jawabnya sebagai panitia PHBI di masjid setempat..

Setelah hasil akhir diketahui, konselor tidak berhenti memberikan bimbingan dan konseling, akan tetapi konselor tetap memberikan bimbingan dan wawasan pada konseli guna memotivasi untuk menjadi yang lebih baik.

Setelah mengetahui proses terapi dengan Rational Emotif Behavior untuk menangani kasus perjudian di desa sidokumpul ini, peneliti dapat mengetahui keberhasilan terapi rasional emotif yang banyak membawa konseli pada perubahan yang lebih positif.



	perjudian			
3	Pulang malam			
4	Terlihat nongkrong di warung kopi		√	
5	Tidak peduli dengan orang lain	√		
6	Suka membolos sekolah	√		

**Keterangan:**

A : Tidak pernah

B : Kadang-kadang

C : Masih dilakukan

